

Curicó celebra sus 281 años de HISTORIA, TRADICIÓN, PROGRESO y de su gente

■ **Fundada por José Antonio Manso de Velasco.** En un nuevo aniversario de la comuna, el alcalde Javier Muñoz envía un saludo a los curicanos y presenta un balance de sus 12 años de gestión al servicio de la comunidad.



El Parque Cerro Carlos Condell es uno de los atractivos turísticos de la ciudad, espacio que es aprovechado por los curicanos.

Hoy 9 de octubre de 2024 se conmemora el 281º Aniversario de la ciudad Curicó, fundada en 1743 por el gobernador José Antonio Manso de Velasco con el nombre de "Villa San José de Buenavista de Curicó". Este nuevo aniversario de esta tierra de "Aguas Negras", sin duda será especial y diferente para su alcalde Javier Muñoz Riquelme, ya que está ad portas de finalizar su tercer período, es por eso que hace un alto en sus funciones, para hacer un recorrido y analizar lo que han sido sus 12 años de gestión municipal.

CURICÓ YA NO ES EL MISMO

Luego de estos tres períodos, señala el jefe comunal, si miramos un poco al pasado y nos remontamos al 6 diciembre del año 2012, sin lugar a dudas que Curicó ha evolucionado en diferentes ámbitos. La ciudad ya no es la misma de antes, agrega, no solo por el mayor número de habitantes, el crecimiento de poblaciones en diferentes sectores de la comuna o el incremento en el número de automóviles que transitan en las calles, sino porque Curicó ha evolucionado.

DIGNIDAD AL MUNDO RURAL

El mundo rural siempre fue uno de los principales ejes de acción, de ahí su especial acento y dedicación por él, ello con la finalidad de darle dignidad, conectividad y mejorar la calidad de vida de sus vecinos. ¿Qué queda mucho por hacer? Claro que queda mucho por hacer, dice.

"Recuerdo cuando llegué, cómo uno se vinculaba con sectores como el Rincón de Sarmiento, el sector de Las Vertientes, el sector de Los

Guindos, el sector de Vista Hermosa, Villa Primavera, Potrero Grande, La Echaurrena, Chequenlemu, el sector de San Martín de las Piedras u otros sectores de Curicó como Barros Negros; en fin, tantos sectores rurales que hemos tenido la posibilidad de poder vincularnos de mejor forma a través de una mejor conectividad y caminos pavimentados. Yo siempre le decía a la gente del Flamingo Los Castaños que ellos quedaban tan, cerca pero tan lejos a la vez de Curicó y mira cómo hoy día uno llega a ese barrio con camino pavimentado, con más iluminación, con los pasajes en sus villas pavimentadas tal como en muchos otros villorrios y sectores de nuestro Curicó rural".

DEPORTE

El deporte es uno de los temas que apasiona a la autoridad comunal, lo practica y lo ha impulsado a lo largo de su administración, lo que se ha traducido en importantes obras e iniciativas como el moderno Skatepark en el Parque Cerro Condell, las becas a deportistas destacados, las subvenciones deportivas, los programas deportivos y recreativos, el estadio La Granja y el Polideportivo, entre otros.

"Curicó, de tener una Corporación de Deportes que prácticamente no existía, hoy día se ha transformado lejos en el gran articulador y promotor del deporte y Curicó se ha ganado en estos años el apodo de ser la capital regional del deporte de la Región del Maule, no solo por cantidad de deportistas, sino también por disciplinas deportivas y por eventos deportivos que se hacen permanentemente. Da gusto ver cómo los gimnasios se han ido repletando de muchas disciplinas deportivas, de muchas familias, de mucha gente, tal como lo ha sido la reciente inauguración del skatepark".



Alcalde Javier Muñoz se refirió a la evolución que Curicó ha tenido en los últimos 12 años.



Trabajo en terreno junto a los vecinos.



El jefe comunal siempre le ha dado un importante espacio a los adultos mayores.



La Feria del Libro de Curicó, es uno de los legados de la administración del alcalde Javier Muñoz.

EXPLOSIÓN CULTURAL

El Teatro Provincial, la Feria del Libro, el Fondo Municipal de Cultura, la creación de un sello discográfico comunal, los talleres impartidos por la Corporación Cultural y el Plan Municipal de Cultura, son parte del trabajo impulsado por el alcalde Javier Muñoz en esta área.

"Cómo explotó el ámbito de la cultura en nuestra zona, en nuestra comuna, donde tenemos nuestro Teatro Provincial que pasa abarrotado de eventos y actividades. Donde las niñas, niños y mucha juventud principalmente, pero también adultos y adultos mayores, por cierto, desarrollan diferentes expresiones artísticas y culturales que, sin lugar a dudas, nos tiene maravillados. Acaba de terminar la sexta versión de la Feria del Libro de Curicó y vemos cómo Curicó se posiciona como una de las ferias del libro más importantes de la zona y del país".

RED EDUCATIVA

El Colegio Deportivo Luis Cruz Martínez, el Liceo Fernando Lazzano y el Centro Educativo Integral de Curicó, son solo algunos ejemplos que el alcalde Javier Muñoz señala y que dan cuenta del trabajo realizado para potenciar y mejorar la Red Educativa Municipal.

"Creo que lo que hemos hecho en educación ha sido extraordinario. Lo que hemos hecho en educación por relevar la Red Educativa, por relevar algo que es fundamental en cualquier nación, en cualquier país, en cualquier pueblo, que es potenciar sus procesos de aprendizaje. Lo que hemos hecho con un Centro Educativo Integral, la antigua Escuela Especial de Curicó, que la hemos visibilizado, que la hemos fortalecido, que la hemos transformado en lugar acogedor, que de estar con cerca de 100 alumnos ya tenemos más de 200 alumnos en ese establecimiento de Educación y estamos



La Fiesta de la Chilenidad es uno de los eventos ícono en la ciudad.



Con la reciente inauguración del Skatepark, queda en evidencia la importancia del deporte en la ciudad.



Durante la actual administración se potenció el trabajo en Seguridad Pública.

construyendo incluso una piscina terapéutica”, agrega Muñoz. Con orgullo recordó el trabajo realizado para revitalizar dos emblemáticos establecimientos que estaban por dejar de existir en Curicó, el Liceo Cruz Martínez y el Fernando Lazcano.

“El Liceo Cruz Martínez prácticamente estaba casi por dejar de existir, lo mismo que el Fernando Lazcano y de 74 alumnos pasamos a más de 500 alumnos orientados en la temática deportiva y hoy día lo hemos transformado en uno de los colegios deportivos más importantes del país, donde lo han venido a ver de diferentes regiones, de diferentes comunas, diferentes autoridades de conocer la experiencia que hemos desarrollado ahí. O lo que hicimos en el ámbito de las comunicaciones sociales con el Fernando Lazcano o cómo el Colegio de Arte y Cultura San Antonio se ha posicionado como un establecimiento donde las niñas y niños desarrollan sus habilidades y talentos artísticos de una manera brillante”.

MEJOR CONECTIVIDAD

Si se trata de mega proyectos que buscan mejorar la conectividad y calidad de vida de los vecinos, el alcalde Javier Muñoz destaca, entre otros, los pasos bajo nivel de Villota y Freire, y el eje Freire - Alessandri como claros ejemplos de obras concretas para Curicó.

“Cómo hemos ido logrando generar conectividad desde dentro de la ciudad con el paso bajo nivel de Villota, con el paso bajo nivel de Freire, la conexión con la avenida Alessandri o cómo estamos trabajando proyectos para poder terminar la Avenida Circunvalación Norte, cómo estamos empujando fuertemente para hoy día iniciar una nueva etapa en el proyecto de Rucatremu - Zapallar o cómo hemos ido avanzando en el proyecto, al menos en lo que fue la definición de por dónde nos conectábamos con Los Niches o cómo va avanzando el bypass de Curicó, de la Ruta 5 Sur. En fin, hay tantas cosas que uno pudiera mostrar, pero de repente cuesta poder sintetizar aquellos aspectos relevantes”.

SALUD

En el ámbito de la salud, cómo no recordar, dice el alcalde Javier Muñoz, la construcción del nuevo hospital, los SAR de Aguas Negras y Bombero Garrido, esto sumado al trabajo que se ha realizado en los diferentes establecimientos de atención primaria de salud y el mejoramiento de la carrera funcionaria. “Cuando pensamos que el hospital se nos iba a alejar desde la zona céntrica al sector de Sol de Septiembre, se trabajó, se conversó con la

ex Presidenta Bachelet y se trabajó en la construcción de los dos Servicios de Alta Resolutividad que hoy día son tremendamente importantes para el sur poniente de Curicó o para el sector de Bombero Garrido”.

EQUIPOS DE SEGURIDAD

En materia de seguridad, la autoridad comunal señala que Curicó ha ido consolidando un equipo de seguridad pública que colabora con las policías de buena manera, que es una contribución desde la perspectiva de la prevención y de la educación en materia preventiva, con equipos, agrega, que ha fortalecido fuertemente las cámaras de teleprotección. Curicó es la comuna que más proyectos ha generado en los últimos años en el Maule.

“Más de 600 cámaras instaladas en los últimos tres años en diferentes puntos territoriales de nuestra comuna, donde hemos fortalecido los equipos de seguridad, donde hoy día estamos lanzando los patrullajes 24-7, donde creamos los patrullajes mixtos y hemos sido pioneros a nivel nacional y desde aquí se han instalado en muchos territorios. ¿Qué falta? Necesitamos de leyes que sean mucho más exigentes, de leyes que sean mucho más duras y un sistema político que entienda que al micro, al narco y a los grandes, a los peces gordos que están detrás de las grandes importaciones de drogas, hay que perseguirlos y hay que dar señales importantes de fortalecimiento de cara al dinero, de levantar el secreto bancario, en fin, de un sin número de temáticas que hoy día tenemos que ir trabajando y que tenemos que mejorar”.

TRABAJO SOCIAL Y TERRITORIAL

En el ámbito social, el alcalde Javier Muñoz destacó que se han impulsado importantes programas a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario, que han potenciado la identidad comunal a través de las oficinas barriales; la inclusión, el trabajo con los adultos mayores, jóvenes, mujeres y emprendedores.

“Programas que hemos hecho a través de la Dideco, potenciando el trabajo de los adultos mayores, de las mujeres, de los emprendedores y emprendedoras, de los jóvenes y emprendedores. Con la Oficina también de la Juventud, con programas, cierto, que potencian la diversidad, que potencian la inclusión de los inmigrantes, con una nueva Oficina Local de la Niñez, en fin, una serie de herramientas que nos ayudan a potenciar el trabajo territorial y social que hacemos en nuestra comuna”. A través de la apertura de las oficinas barriales, agrega, se ha dado mayor

sentido de identidad a los sectores, con oficinas en Los Niches, Sarmiento, Santa Fe y luego vendrán en Aguas Negras y el sector nororiente de Curicó.

ADULTOS MAYORES

Para mí, dice Muñoz, “el trabajo con los adultos mayores es algo muy especial, tal vez porque me he vinculado con mayor afecto, cariño y devoción a ellos, pero particularmente porque yo siento que nuestros adultos mayores son quienes de una u otra manera han hecho el Curicó que tenemos hoy día”.

“Ellos son los que más han aportado, más que cualquier alcalde, más que cualquier parlamentario, más que cualquier autoridad. Ellos son los que se han levantado durante toda su vida, todos los días, a hacer un aporte por el desarrollo del Curicó. Por eso, que para mí la Casa del Adulto Mayor ha sido un objetivo tremendamente importante a la hora justamente de darles más dignidad a nuestras y nuestros adultos mayores”.

CALIDAD DE VIDA

Sin duda que para el alcalde Javier Muñoz, resumir sus doce años de gestión es difícil, pero como bien dijo Curicó no es el mismo de aquel 6 de diciembre de 2012 cuando inició su primer período, sobre todo, porque hoy Curicó es una de las ciudades con mejor calidad de vida del país.

“Entonces, de repente hay algunos que sobre todo en la friega electoral pretenden decir que aquí no hemos hecho nada, pretenden decir que Curicó es un caos, que Curicó prácticamente se ha destruido, pero si uno mira lo que es Curicó y lo compara con otras ciudades, Curicó claramente que sigue teniendo una mejor calidad de vida que muchas otras ciudades del país. Y eso no lo decimos nosotros, lo dicen los indicadores oficiales, formales, no encuestas, sino que indicadores que toma la Pontificia Universidad Católica de Chile y la Cámara Chilena de la Construcción para elaborar este ranking todos los años”.

Por cierto, dice para finalizar el alcalde Javier Muñoz, “uno hubiese querido más, claro que uno hubiese querido más. Hay un montón de proyectos que se van a ir concretando en los próximos meses y seguramente en los próximos años. Lo importante, es que tenemos que ser capaces de integrar a los diferentes ámbitos del desarrollo humano, a los diferentes sectores, los diferentes barrios, los diferentes territorios y no tenemos que olvidarnos nunca que más importante que la cosa política es nuestro amor por Curicó”.